

## **Mujeres en contexto de frontera Colombia Ecuador, sobre la paz en medio de la adversidad**

La presente propuesta se enmarca como un estudio socio crítico, parte desde un enfoque de derechos en analizar algunas actuales iniciativas de organizaciones internacionales que plantean el alivio de la pobreza, no es un alivio que se necesita sino son drásticos cambios en las relaciones de poder que se reflejan en el comercio, en la deuda externa, en las inversiones, y en la ayuda internacional para el supuesto “desarrollo” sin tener en cuenta espacios regionales, estados – nación o características culturales en común, como es el caso de las frontera entre Colombia y Ecuador; por tal motivo, se hace necesario analizar como la mujer agobiada por la continua exclusión en Latinoamérica, por la sociedad en general y en especial por el estado, exclusión que se refleja en marcados niveles de pobreza, inaccesibilidad a educación, salud etc. repercuten en la dignidad de las mujeres migrantes o mujeres residentes en fronteras territoriales por el surgimiento de nuevas territorialidades debido a globalización, y nuevos procesos comerciales y/o dinámicas de conflicto interno como el Colombiano, el abuso hacia le mujer es evidente.

Ejemplo de ello, como la vida en escuelas rurales el Suroccidente Colombiano, conformada por los departamentos de Nariño y Putumayo, tanto para docentes como para estudiantes es acerba, la inequidad en términos de distribución del capital y de desigualdad en la distribución de ingresos es marcada.

Se analizará como en la frontera Colombo – Ecuatoriana se presentan diversos tipos de abusos - que lleva a analizar entre otras categorías - el feminicidio, como parte del extremo terror continuum antifemenino e incluye un sinfín de abusos verbales y físicos, violación, tortura, esclavitud sexual, abuso sexual infantil, heterosexualidad forzada entre otros abusos que resulten en muerte.

De ahí la urgencia en analizar desde la academia en conexión directa con la realidad regional e internacional, temas que involucren a la mujer y que desde un enfoque de derechos, permitan vislumbrar la importancia de acciones políticas reales, enfocadas en la política pública que permita empoderar a la mujer.

Desde la puesta en marcha de dichos procesos emancipatorios, la mujer logra desuvernización, es decir, conquistar el reconocimiento de sus raíces latinoamericanas y ancestrales, de respeto y justicia, eliminando en el marcado proceso de globalización los factores que lleven a su enajenación o eliminar sus raíces y/o patrimonio cultural, ya que se debe procurar el reconocimiento de la diversidad étnica y multicultural en nuestro entorno latinoamericano.

Palabras clave: Género, feminicidio, frontera, política pública, inclusión.

Autor: Eduardo Erazo

[rueduardo2000@hotmail.com](mailto:rueduardo2000@hotmail.com)

Celphone. (57) 312 251 84 67

Sociólogo

Estudiante Maestría en Desarrollo

Investigador Tiempo Completo Grupo “Currículo y Universidad” adscrito a Colciencias. Universidad de Nariño -Pasto Nariño Colombia.

12 años de experiencia de investigación sobre movimientos sociales, política y violencia en la región andina. Énfasis en perspectiva comparada política en América Latina y Europa.

Ha sido ponente y conferencista en más de 22 congresos internacionales sobre temáticas de: Relaciones internacionales, política, medios de comunicación, relaciones entre Europa - América Latina-África.

Línea de Investigación: Escuela de Frankfurt, Decolonialidad, medios de comunicación el derecho a la palabra, pensamiento ancestral Andino, migración, derechos humanos, movimientos sociales y Sumak Kawsay.

Ha publicado artículos académicos sobre política.

Acompaña movimientos sociales y derechos humanos en la región andina.

Pasto Nariño Colombia